

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincia: 3 meses, ptas. 3,00
Extranjero: 3 meses, ptas. 3,75

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquemas de defunción, dando 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración

PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

Importación y exportación

Publicados los datos de los registros de Aduanas resulta que en los primeros ocho meses del corriente año la importación asciende á 660 millones de pesetas contra 540 que valen los productos exportados. Hay, pues, una diferencia de 120 millones en contra nuestra. Claro es que en el último cuatrimestre mejorará mucho la exportación, pero siempre resultará en cantidad inferior á la importación.

Esta diferencia entre lo que vendemos y lo que compramos será la causa del total pauperismo de la nación sino se procura corregirla. No se necesita ser un gran hacendista para comprender que si anualmente consumimos productos extranjeros que valen 100 millones más que los que al extranjero enviamos, España pierde 100 millones al año, lo cual merma notablemente su caudal, y acabaría por mermarle incluso la propiedad territorial si se deja que las cosas marchen por este camino.

¿Qué le ocurre á una familia cuando sus rentas y su trabajo produce menos de lo que consume? Pues que poco á poco va disminuyendo su dinero, y cuando éste se acaba tiene que recurrir al préstamo para retrasar todo lo posible la venta de sus bienes.

Esto es, pues, lo que ocurre á nuestra nación. Saliendo todos los años cien millones para el extranjero acabaríamos por quedar desmonetizados, teniendo que vender á los extranjeros gran parte de nuestras propiedades y quedando la nación convertida en una verdadera colonia francesa ó inglesa, aunque con aparente independencia política ó económica.

Es preciso fijarse en todo esto y no tomarlo á humo de pajas. Mientras no se nivelen la importación y la exportación no hay que hacerse ilusiones en cuanto

á conseguir que los cambios se coloquen á la par y que la nación sea fuerte é independiente.

Se necesita fomentar la producción nacional para que pueda enviar á la otra parte de las fronteras cantidades mucho más importantes, con lo cual se lograría á la vuelta de algunos lustros que recibiéramos de fuera, más dinero del que enviamos.

Entonces vendría naturalmente la baja definitiva de los cambios, porque habría en las cartenas de los banqueros más francos que pesetas y se necesitarían más pesetas que francos; entonces nos mirarían con respeto en todas partes y se podría decir que España entraba en la senda de su verdadera y definitiva regeneración económica, base firmísima del bienestar de los Estados.

Dos secretarios de Ayuntamientos

(POR TELÉGRAFO)

Toledo 27 (2:30 tarde).

Acaba de terminar la asamblea de secretarios de Ayuntamiento á la que han asistido la mayoría de estos funcionarios de la provincia.

Hablaron el nuevo secretario de esta capital D. Ricardo San Juan y otros varios de los pueblos, en cuyos discursos respaldaba el deseo de mejora de la clase sobre todo en lo que afecta á estabilidad en sus cargos. Seguidamente usó de la palabra el abogado de Madrid, D. Manuel Alen iniciador de la Asamblea quien con palabra elocuente ensalzó los méritos de los secretarios presentándoles víctimas del caciquismo, apoyando las bases siguientes que propondrán al Gobierno y fueron aprobadas después de bastante discusión. Que el Reglamento de 14 de Junio último se haga extensivo á todos los pueblos de España.

Respeto en sus cargos á los que hoy desempeñan el cargo en propiedad.

Supresión del máximun de sueldo en las escalas y que se fije un mínimum.

Creación bajo el amparo del Gobierno de un montepío, ó jubilación en su defecto.

Que se dé entrada en el escalafón á los Secretarios cesantes.

Desaparición de lo dispuesto en el reglamento sobre enfermedad de los Secretarios.

Que se rebaje á dos, los diez años que marca el Reglamento para poder concursar otras Secretarías.

Que los oficiales de secretaría gozarán de los mismos beneficios y;

Que las atribuciones que se confían á los alcaldes según el artículo 60, sean de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos.

SORIANO.

Criminal precoz

Ha comparecido ante la Audiencia de Castellón un muchacho de 13 años llamado Joaquín Caballero, natural de Rosell.

De las diligencias sumariales se deduce que tenía este antiguos resentimientos con otro niño de la misma edad, llamado Joaquín Cardona Luchz, y prometió matarle.

Pocos días después de esta amenaza se encontraron ambos en un camino, en ocasión en que Cardona iba montado en un borrico.

Caballero espantó al animal, consiguiendo que este arrojara al jinete al suelo.

Ya en tierra Cardona, su contrario le disparó dos tiros de pistola, causándole heridas á consecuencia de las cuales falleció á los cuatro días.

El suceso acaeció el día 4 de Abril de este año.

El fiscal, teniendo en cuenta la edad del procesado, pedía para éste la pena de dos años y cuatro meses de prisión correccional, accesorias, costas é indemnización.

La defensa solicitaba la absolución.

El jurado dió veredicto de inculpatibilidad, y la sección de Derecho absolvió al procesado.

EN LA ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

Banquete á los periodistas franceses

En el domicilio de la Asociación de la Prensa se celebró el jueves á las doce y media, el banquete con que los periodistas madrileños han querido obsequiar á los franceses que nos han visitado con motivo del viaje de monsieur Loubet.

Llegado el momento del champagne inició los brindis el presidente de la Asociación, Sr. Moya, que dijo:

«Ilustres y queridos compañeros franceses: Alguien ha dicho que el brindis es á la oratoria lo que el so-

neto á la poesía. Y si es verdad, yo quisiera hacer sonetos como los Argensolas, que vinieron de Aragón á Castilla á enseñar el habla castellana, para ofrecérselos en homenaje de fraternal amistad y de admiración entusiasta.

«Unión, santa y bendita unión la que estos días nos ofrece en hermoso espectáculo Madrid entero! En el Palacio de Oriente, unidos un Rey y un Presidente de República; en las columnas de muchos periódicos, unidas la lengua de Molière y la de Cervantes; en arcos y balcones, unidas la bandera española y la de Francia; en los cantos populares, unidas la Marcha Real y la Marsellesa, y aquí, en este recinto, modesto hasta hoy, desde hoy grande porque guardará vuestro recuerdo, unidos, muy unidos, nuestros corazones...

«Yo no sé lo que será y lo que podrá durar la unión política; yo no sé lo que será y lo que podrá durar la unión comercial, mucho más amada que temida: misterios son estos, confiados al patriotismo de nuestros gobernantes. Pero lo que sí se es que la unión de los periodistas franceses y de los periodistas españoles será perdurable y fecunda.

«Cuando Dios quiere iluminar el mundo con el fuego de una idea—ha dicho uno de vuestros poetas más ilustres,—enciende la llama en el cerebro de un francés. Y yo digo por eso que la unión de los periodistas españoles será bienhechora y será eterna, porque necesitamos de vuestra luz para disipar muchas oscuridades, muchas negruras, muchos errores, y porque los españoles somos agradecidos... ¡Por Francia! ¡Por la Prensa francesa!»

Contestóle Mr. Destez, redactor del «Gil Blas», quien se expresó en los siguientes términos:

«Yo amo á la multitud, la busco y procuro adivinar sus sentimientos. En estas manifestaciones del pueblo de Madrid he visto sólo pruebas de cariño y simpatía, que me han llegado al alma. Brindo por la Prensa y por el pueblo de Madrid.»

Después brindó el notable publicista Gaston Routier, que dijo:

«En Madrid yo no me considero como extranjero. Creo estar entre hermanos. Pertenezco á la familia de la literatura, del periodismo, de las artes, que es la gran familia de la Humanidad. Vosotros, periodistas españoles, al recibir ahora á vuestros hermanos de Francia, hacéis obra humanitaria trabajando por la unión fraternal con Francia, como haréis mañana con Portugal y con Italia, pueblos también de nuestra raza latina.»

Entre grandes aplausos, se levantó después á hablar el ministro de Hacienda, Sr. Echegaray.

Imposible recoger las frases que el verbo elocuentísimo de Echegaray pronunciaba. Más imposible darlas expresión faltando el fuego que al emitirías las dió vida.

Brindó Echegaray por Francia, la fecunda Nación de las ideas y del trabajo; por los grandes matemáticos franceses, que fueron sus maestros; por la unión de Francia y España en el trabajo, y por la prosperidad de ambos países y de la raza latina.

El discurso de Echegaray fué acogido con grandes aclamaciones de entusiasmo.

Historia de la crisis ministerial.

Aunque el conflicto ministerial se ha manifestado estos últimos días como provocado por circunstancias especiales, y que en nada pueden relacionarse con las cuestiones de gobierno, para nadie es un secreto que la crisis actual hace largo tiempo que viene germinando en el seno del Gobierno.

Surgió honda y potente cuando el señor Urzaiz se vió obligado á abandonar el Gabinete, entendiéndose que la conducta de los ministros no respondía á la política de nivelación á que se había comprometido el Gobierno, y que reclamaba el país.

El Sr. Montero Ríos pudo contener entonces el conflicto, y la designación del Sr. Echegaray para la cartera de Hacienda bastó para apaciguar, por el pronto, todas las impacencias; pero las dificultades no se hallaban vencidas, y el conflicto seguía latente.

Este se hizo notar cuando los señores Villanueva, Weyler y algún otro ministro, en sus afanes reformistas, pedían y reclamaban créditos, á los que el señor Echegaray oponía su veto; al ver comprometida la situación de la Hacienda y al ver que caíamos nuevamente en el imperio de los desastrosos déficits se accedió á lo que reclamaban sus compañeros.

Opuso á todos una tenaz resistencia, y sabido de éste el mundo, es lo ocurrido en un Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. el Rey, en el que quedó planteada la crisis. Nadie pudo ó acertó á explicarse entonces cómo el asunto quedó solucionado.

La prudencia imponía reservas, que el tiempo ha despejado, y por referencias que consideramos como muy autorizadas podemos afirmar que en aquel Consejo el Sr. Montero Ríos planteó la cuestión de confianza.

Su Majestad el Rey hubo de contestar al señor presidente que, hallándose las Cámaras sin constituir, ni legalizada la cuestión económica, le suplicaba continuase al frente de los negocios públicos; el viaje suyo á Berlín no podía tampoco servir de pretexto, pues no se trataba de ningún viaje político, y por lo tanto, era indiferente que le acompañase un ministro ú otro; pues su expedición era sólo de cortesía para corresponder á la visita que Su Majestad el Emperador le había hecho en Vigo.

Además, la próxima visita del Presidente de la República imponía el deber de que no se suscitasen nuevas dificultades.

Así quedaron las cosas aplazadas; pero las circunstancias se han ido acumulando, y la crisis, tanto tiempo contenida, ha surgido al fin.

Al salir de Palacio.—Habiendo con el señor Montero Ríos.

Ayer mañana, al salir de despachar

FOLLETÓN DEL "DIARIO DE AVISOS." (13)

Madama Frainex

POR

Roberto Hall

ría arrastrarla á un poco de lógica, de reflexión, en nombre de la educación de sus hijos, le despedía diciendo, que tenía ella su práctica para educarlos, y que ella sabía de sobra imprimirles una sana moral.

Así, pues, su fantasía iba jugueteando entre las cosas más graves de la vida, mestrande siempre viveza, buen humor y algunas veces ingenio. Elisa había recibido una educación distinguida, la que convenía á su sexo y á sus doscientos mil francos de dote. Sabía algunos episodios de la historia sagrada, y de la de Francia; conocía en literatura el sueño de Matías, ten moral algunas preguntas y respuestas del catecismo, y cantaba y tocaba el piano.

Los cien luises de Julia le devolvieron toda su alegría, y durante el almuerzo coqueteó

con el mayor gracejo con Frainex. Cuando éste volvió á su despacho se burló de la gravedad del profesor de Camilo, y después se puso á jugar con éste, queriendo que la besara la mano, como se la besaba á su padre siempre que Frainex le imponía alguna corrección. Camilo rehusó con aspereza.

La actitud fría de este niño para con su madrastra, había ya llamado la atención de Elisa, que habló de ello á Julieta. Esta empezó á lamentar la inutilidad de sus atenciones maternales para con Camilo, que á los once años tenía para con ella, en vez de la ingenuidad infantil, la fría política de un extraño. Camilo estimaba poco á su madrastra, era rico y noble, conocía el origen plebeyo de ella, su mezquino dote, y cuando su padre no estaba delante, estas consideraciones le arrastraban hasta un insultante desdén.

Julieta confió este solo punto de sus pesares á Elisa, que la dijo con su ligereza habitual:

—Ya te consolarás de él con su hermano. Julieta suspiró; no se atrevía á creer aque-

lla aventura que presentía hacia algun tiempo.

Al regreso hácia su casa, en aquel camino solitario, sentíase sin fuerzas para avanzar. Aquella visita al hospital que su amiga acababa de recordarle con un tono tan particular, la extraña respuesta de Frainex á su deseo de ir á cuidar á su madre, la destitución de Marchal, todos estos pensamientos la confundían, la agitaban y entristecían su espíritu.

El cansancio, la noche que avanzaba rápida, auxiliada por un cielo nebuloso, la entristecieron aun más; apoyóse contra un árbol del camino y levantó al cielo sus ojos bañados de lágrimas.

De repente sus lágrimas se contuvieron, sintió un estremecimiento en lo más profundo de su ser, y la segunda existencia que llevaba dentro de sí se manifestó por primera vez clara y sensible. Un grito de amor y de ventura se escapó de sus labios, desaparecieron los fantasmas de tristeza y temor que la azoraban y corrió hácia el castillo en busca de su marido.

VI

El día siguiente apareció radiante para el corazón de Julieta; estaba de pié al despuntar la aurora, quiso ir á confundir su alegría de los campos, y arrastró tras ella á Frainex, que sonreía desde la víspera ante la certidumbre de un nuevo heredero de su nombre.

Camilo fué de la partida. Lo circunspecto de aquel niño que á su corta edad tenía ya el aire meditabundo de su padre, y no echaba nunca el pié izquierdo delante del derecho, sino con gran circunspección, tuvo mucho que asombrarse de la alegría infantil de su madrastra que cantaba como los pájaros, bebía el rocío en las hojas de los árboles y se coronaba con las flores silvestres de la campiña.

En medio de aquel páramo, la parte oriental de Redon constituye un admirable oasis: los accidentes geológicos, se multiplican allí como en el resto del país; pero una vegetación espléndida contrarresta su imponente severidad.

Después de una media hora de marcha llegaron á la altura de Tuleus que Julieta no

con B. M. el jefe del Gobierno, tuvieron el honor de saludarle los periodistas.

Casi anticipándose a sus preguntas, y con su afabilidad peculiar, les dijo el Sr. Montero Ríos:

—Rectifiquen ustedes esa noticia de que el ministro de Marina me ha presentado la dimisión.

Hasta este momento no he recibido semejante documento, ni se me ha hecho indicación alguna por el interesado.

No hay, pues, que buscar al sustituto del Sr. Villanueva, que, repito, no sé que haya dimitido.

—Mi pensamiento ahora va por caminos más elevados, puesto que en ellos no hay modo de tropezar con personalismo alguno.

Han pasado las elecciones. El sufragio universal ha evidenciado de un modo tangible que, en la mayoría, hay tendencias, hay matices que tienen su encarnación en jefes de grupo, y ahora es cuando puede, parlamentariamente, hablarse del grupo de Moret, del grupo de Canalejas, del grupo de Puigcerver, etc.

Yo estimo que, para gobernar en serio, son indispensables las orientaciones que en la política liberal representan esos grupos de la mayoría, lo cual es de dar á ésta la eficacia precisa como instrumento de gobierno.

Se trata, pues, de una reconstrucción total del Gabinete.

—¿Crisis total?

—Yo digo reconstrucción total. Me parece—añadió sonriente el Sr. Montero Ríos—que digo bastante. Ahora, ustedes.

—Los grupos de la mayoría, ¿estarán representados en el nuevo Gobierno por sus jefes respectivos?

—¡Ah! Yo estimo que eso es lo que deben hacer esos dignos jefes. El Gobierno no debe estar siempre necesitándose para entenderse por ellos con las fracciones que representan. Figurando en el Gobierno, el Gobierno es la mayoría misma.

—Y las noticias ó rumores de que el Sr. Moret ocuparía la cartera de Estado, ¿verdad?

—Nada de personas, nada de personas. No me ocupo de eso, no puedo ocuparme de eso...

—Pero, ¿el jefe de ese Gobierno sería siempre usted, como jefe de su partido?

—Aún sé menos de eso. Planteadas las cuestiones políticas, tal como yo creo que éstas deben plantearse, ¿quién sabe lo que puede ocurrir? Además, esa es otra cuestión de personas, y, por tanto, minúscula.

Este pensamiento de la reconstrucción total del Gabinete no es de ahora. Surgió en mi ánimo, como he dicho, en cuanto tuve noticia definitiva del resultado de las elecciones.

Sin embargo, declaro que he visto con gusto que no soy yo solo el que opina de ese modo. Un suelto de un periódico, con título bastante llamativo, y en el que se venía á anunciar algo semejante á lo que yo pensaba, me confirmó en la idea... Aquel anuncio del Gabinete grande me pareció de perlas. ¿Se había conocido el bollo en el horno de que parecía salir?... No lo sé, ni realmente importa, puesto que no parecía ello obra de ninguna ambición personal.

—¿Han comenzado acaso las gestiones para realizar el plan que tiene usted la bondad de anunciar? Se dice que ha conferenciado usted con el señor Moret.

—Con el Sr. Moret? Le vi ayer en la estación, al despedir al Presidente de la República francesa, y no hablamos nada... Claro que se ocurre la objeción de que puede verle y hablarle antes... Y, claro está, imposible no es. Lo que no cabe duda es que todo ha de resolverse en estos días; pronto, pronto.

—¿...?

—Sí; hay Consejo de ministros, en la Presidencia, á las cinco. En él expondré mi pensamiento á mis compañeros.

—¿Y qué saldrá de allí?

—¡Vaya usted á saber lo que saldrá!... No se dirá que hoy no comunico á la Prensa noticias gordas, como se dice en el argot del oficio.

Poco después el Sr. Montero Ríos entraba en su coche, y se dirigía á su despacho oficial.

COMISIÓN PROVINCIAL

En la sesión celebrada ayer, tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Informar al Sr. gobernador civil respectodel acuerdo del Ayuntamiento de la capital, relacionado con la permuta solicitada por D. Felipe Ochoa, de un sobrante de terreno de su propiedad, en la calle de Reoyo, por el edificio titulado *El Patín*, de propios del Ayuntamiento y en las condiciones propuestos por el solicitante.

Acceder al ingreso en la sección de lactancia del Establecimiento provincial de Beneficencia, de uno de los niños gemelos hijos de Feliciano Sanz, vecino de Aguilafuente, previa la remisión de algunos antecedentes.

Confirmar en el destino de peón caminero provincial á Arquellado Herrero, que desempeñaba la plaza interinamente, toda vez que el nombrado para ella no se ha presentado á tomar posesión de su destino.

Adquirir con destino á las bibliotecas de la Corporación y de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, respectivamente, dos ejemplares de la obra *El impuesto de consumos y su abolición gradual*, escrita por D. Jesús Pando y Valle, abonán-

dose con cargo al capítulo correspondiente.

Señalar el día 2 de Diciembre próximo para celebrar las subastas de harinas, alubias y materiales de calzado; el día 4, las de bayetas y paños y las de telas y lienzo; el día 5, las de carne de vaca, vino y patatas y el día 6, las de tocino y garbanzos, géneros todos con destino á la alimentación, vestido y calzado de los acogidos en el Establecimiento provincial de Beneficencia, durante el próximo año, señalando las horas que se expresan en los oportunos expedientes.

Blanca Llisó

Hemos tenido el honor de saludar á tan eminente artista y de recordar su triunfal *tournee* por el mundo musical.

Predilecta discípula de Zabalza y Aramburo, salió del Conservatorio cargada con los laureles de todos los primeros premios, de todos los años de solfeo, piano, y composición y armonía, henchida de ilusiones y sentimiento, y hecha una artista de cuerpo entero, no de las que prometen ser estrella del arte sino constituyendo ya un sol de primera magnitud.

Sentir el arte y anhelar los halagos del triunfo, aspiraciones son de los seres que se dedican al culto de la música, de este modo de expresar lo bueno y lo bello, y Blanca no pudo sustraerse á tal imperiosa necesidad, y los públicos de Europa y América aplaudieron en ella á la notable concertista, á la inspirada compositora y á la genial maestra, bastando leer la prensa de hace diez años, para conocer los triunfos alcanzados y las ovaciones recibidas en los teatros de ambos mundos, por las excepcionales facultades que reúne Blanca Llisó como ejecutante, concertista y compositora.

Conocedora de todos los secretos del ingrato piano, sus dedos deslizanse por el teclado con acariciadores movimientos de aterciopelado y blanco lirio, obteniendo sonidos llenos de poesía, notas idílicas, verdaderos gemidos de alma enamorada, envueltos en los arrobos de ideal sentimentalismo; y esos mismos dedos, por las transiciones que exige la interpretación, conviértense en potente y rígida macetería que, sin esfuerzo visible, hieren despiadados las teclas con seguridad y fuerza; arrancando, por modo imitativo, los efectos del *crescendo* hasta llegar á los *ffff*, con recursos desconocidos y sonoridades inconcebibles, todo ello con una precisión tan correctísima, con un mecanismo tan perfecto, que la ejecutante parece formar un todo con el piano, funcionando éste por oculta maquinaria.

Si notable es como pianista Blanca Llisó, más lo es, si cabe, respecto á interpretar á los maestros. Hay en ella ese algo que caracterizó á nuestros compatriotas la Patti y Gayerre.

Adelina Patti, alcanzó renombre universal, cantando un sólo número de *La Traviata*, la canción del espejo; número que, musicalmente considerado, es de una sencillez tan marcada que cae en trivial, amanerado y digno, como lo fué, de convertirse en música callejera y del repertorio de las menegildas, condiciones que desaparecían en absoluto cuando modulaba Adelina aquellas cuatro notas, quejumbrosa protesta de un alma joven que siente cómo la tuberculosis le arrebatara una vida que pensara dedicarla á los goces y placeres.

Gayerre, por su parte, interpretaba el *spinto gentil* con una unción, con un sentimiento, con una desesperación tan especialísimas, tan personales, que han constituido y aún constituyen la impotencia de los mejores tenores.

Así es Blanca Llisó. Domina al piano, en su parte mecánica, con envidiables y singulares digitaciones, pero esto, con ser tan necesario y en ella tan notable, no basta para ejecutar las concepciones de los grandes músicos, como no bastan tampoco para la interpretación los signos, advertencias y demás convenciones que se emplean en la escritura musical.

Para ejecutar es preciso interpretar, y para ello, es indispensable sentir, y sentir mucho y muy hondo.

Sólo así se consigue identificarse con el sentimental, dulce, apasionado y melancólico género de Chopín y Schubert; con las ampulosidades de Haenepach; con los laderínticos escollos de Raff, Grech y Rubinstein; con el aparatoso Gottschalk; y, ¿por qué no decirlo? con el límite de parejas difíciles, con el *Staccato* de que es autora Blanca Llisó.

Añádase á todo esto la especial escuela que posee, escuela propia, exclusiva, sin movimientos exajerados, sin ruidos de pedal, conservando siempre ante el teclado posición académica, y con pasmo-

sa seguridad en ambas manos, y se tendrá exacta idea de lo que es Blanca como pianista de concierto.

Como compositora, basta indicar algunas de las obras que ha publicado, para comprender la portentosa inspiración de Blanca Llisó.

Siendo niña, cuando apenas contaba trece años, compuso y publicó *Nubes*, polka, expresiva composición en la que palpitan las aspiraciones de un alma por el divino arte.

Después... después ha dado palpables muestras de su inagotable talento musical publicando, entre otras muchas, que no recordamos, *Colia mazurka*; *Perlas y corales*, tanda de walses; *Pensamiento político*, *Minuetto*; *Estudio staccato*; *La Citara*, polka; *Poema sinfónico*; *El Catius*, wals de concierto; *Nocturno en re bemol*; *Marcha triunfal*; *Limosna del pobre*; *Sonata en tres tiempos*; *Capricho español*; *Danza americana*; *Scherzo*, mazurka; *Recuerdos de mi pasado*; *Gran estudio de concierto*; *Fuga para piano á cuatro voces*; *Wals fantástico*...

La *Marcha triunfal*, el *Pensamiento político* y el *Minuetto*, están instrumentadas para grande orquesta por su misma autora, y han sido de repertorio obligado en los conciertos que la Unión Artístico Musical dió en Madrid, siendo dirigidas por el maestro Sr. Goula.

Probablemente, dará un concierto Blanca Llisó en el *Casino de la Unión*, y entonces será ocasión de que los inteligentes y aficionados se conveznan de cuanto hemos dicho sin que hayamos empleado la hipérbole ni abusado del adjetivo.

Lo más interesante para nosotros, y que redundaría en beneficio de la cultura musical de Segovia, es que tan insigne profesora piensa dedicarse á la enseñanza del solfeo y piano, guiada por la nostalgia que todo artista siente por lo que tantas satisfacciones y triunfos le proporcionara durante su artística vida.

Celebraremos se confirmen tan plausibles propósitos, y que pronto cuente Segovia con un centro de enseñanza que, educando al oído, haga imposible la existencia de esos pianos cuya desfiguración es el martirio acústico de inteligentes y aficionados.

F. NAVARRETE.

DE ELECCIONES

Ocupaciones perentorias é ineludibles nos impidieron anoche asistir á la reunión celebrada en los salones de la Sociedad Económica, por los representantes de varias corporaciones, de la prensa y de las fracciones políticas de Segovia, á fin de acordar en definitivo sobre la formación de una candidatura para concejales, que pondría á la importancia de los graves problemas hoy planteados en el Ayuntamiento, y que fuera una garantía de éxito para la futura gestión municipal.

Según nuestros informes, se ofrecieron incondicionalmente para el mejor resultado de esta empresa, los señores Arango, Villa, Carsi, La Calle, Higuera, Gilá (D. Félix), Burgos, Mallo (D. R.) de la agrupación socialista, y la casi totalidad de los allí reunidos, inspirándose todos ellos en los más patrióticos deseos, y dando pruebas de la mayor transigencia.

Hubo sin embargo una representación política que se manifestó obligada á la inclusión de determinados nombres en la candidatura, por compromisos anteriormente contraídos; y otra representación que hizo ciertas reservas al principio de la reunión.

En vista de esta actitud, se dieron por fracasadas las gestiones, y los representantes políticos reclamaron su libertad de acción.

Es verdaderamente sensible que se haya llegado á este resultado que tan mal efecto ha de causar en la opinión segoviana, y que una vez más se hayan puesto los afectos personales y los compromisos de partido, sobre el interés general de la población.

Reconociendo de buen grado los mejores deseos de casi todos los concurrentes á la reunión de anoche, fuerza será confesar que el fracaso de las gestiones entabladas, viene á justificar el pesimismo y los desfallecimientos que dominan en el cuerpo electoral de Segovia.

Médicos titulares

La Asamblea de Médicos titulares, constituida por cuarenta y seis delegados provinciales, concibieron el propósito de

aprovechar su reunión anual en esta corte para significar con un banquete su gratitud y satisfacción por el establecimiento del Montepío, que tantas lágrimas y tantos infortunios ha de ahorrar á cuantos han contribuido con sus iniciativas y reformas á la organización de este cuerpo y al establecimiento de dicha institución.

Al efecto habían invitado ya ó pensaban invitar á los señores ministros de la Gobernación y Fomento, Maura, Canalejas, Dato y todos los senadores y diputados médicos, así como á los más importantes diarios de Madrid.

Las fiestas que se celebraron en honor del presidente de la República francesa, han hecho que se aplaque el banquete, acordándose que varias Comisiones visiten á dichas personalidades para manifestarles la inmensa gratitud y reconocimiento que para ellos tienen los diez millares que próximamente representa la Asamblea.

En la sesión de ayer fué elegida por votación la Junta Central siguiente:

Presidente.—D. Augusto Almarza.

Vicepresidentes.—D. José Núñez y don Julián Grimau de Urssa.

Tesorero.—D. Julio Laredo.

Vocales.—D. José Fernández y D. Antonio Jiménez Verdejo.

Contador.—D. Joaquín Echavarrí.

Secretarios.—D. Faustino Lizasoain y D. Luis Collado.

Suplentes.—D. Pedro Ruiz Santa Olla, D. Juan Carrascal, D. José Minguez, D. Enrique Mirago, D. Víctor Lorente, D. Antonio Vieta, D. Francisco Pérez Domenech, D. Alvaro Varela y D. Crisanto Gil Mateos.

Como se vé, de nuevo, ha sido honrado nuestro ilustrado y querido amigo D. Julián Grimau, con el elevado cargo que desde la primera Asamblea venía desempeñando.

Cordialmente le felicitamos por tan gran distinción.

LA CRISIS

Consejo de ministros

No á las cinco de la tarde de ayer, como se había anunciado, sino á las tres y cuarto de la misma, se hallaban ya los ministros reunidos en la Presidencia para celebrar Consejo.

La causa de haberse anticipado la reunión fué el deseo del señor Montero Ríos de poder ir á Palacio á dar cuenta al rey del acuerdo que se adoptase, cuando el monarca estuviese de regreso de su acostumbrado paseo.

Á las cinco terminó el Consejo. En él, según parece, no se trató de la cuestión de las condecoraciones ni de ninguna otra especial.

El presidente expuso á sus compañeros la situación política, tal como la consideraba planteada en aquellos momentos, y los ministros acordaron darle un amplio voto de confianza para que éste expusiera á la Corona la necesidad de reformar el Ministerio en el sentido de que todas las fuerzas de la mayoría se encuentren en él representadas.

El ministro de Hacienda fué el primero que al salir del Consejo manifestó que se había planteado la cuestión política.

El conde de Romanones

Al salir del Consejo dijo el conde de Romanones, sobre poco más ó menos, lo siguiente:

—Acuérdense ustedes de lo que les dije el sábado de la semana última, que desearían mientras se hallase aquí monsieur Loubet, por que el viernes tendrían que trabajar de firme. Ahora añado que el Gobier. o está en crisis, y que ésta no quedará resuelta ni hoy ni mañana, ni quizá tampoco pasado.

—Hay crisis para rato—decía.

—El fundamento de la crisis? Pues que é tábamos cansados de tantas fiestas y banquetes, y es preciso que venga ahora gente nueva á relevarnos.

Suspensión de sesiones

El tiempo de que disponían las Cortes para constituirse, discutir el Mensaje y aprobar los presupuestos era escasísimo.

Por de pronto, hoy se leerá en las Cámaras una comunicación de la Presidencia del Consejo, participando al Parlamento que el Gobierno está en crisis. En consecuencia, las sesiones serán suspendidas para reanudarse el lunes ó martes.

Comentarios

Los mismos ministeriales califican la crisis de absurda y altamente perjudicial para el partido gobernante, y los conservadores lamentaban el estado de descomposición que en el partido liberal acusa el hecho de producirse crisis tan extemporánea.

Hablábase del deseo del Sr. Montero Ríos de construir un Gobierno en el cual entrasen los Sres. Moret y Canalejas, y de lo contrario entregar el Poder al señor

López Domínguez para aprobar los presupuestos antes del 1.º de Enero.

También se decía que el Sr. Moret podía determinadas condiciones para aceptar la cartera de Estado, entre ellas de que ocupe la de Gobernación el conde de Romanones y la Alcaldía de Madrid el Sr. Aguilera, dándose al Sr. Vincenti un puesto en el futuro Gobierno.

Creían también algunos que si el señor Montero Ríos encuentra serias dificultades para realizar sus planes, se limitará á sustituir á tres ó cuatro ministros con personajes de segunda fila.

También se hablaba del Sr. León y Castillo para la cartera de Estado.

El marqués de la Vega de Armijo

Al decir de sus amigos, el marqués de la Vega de Armijo no oculta su disgusto ante la crisis.

Á los que le preguntaron si se encargaría de formar Gobierno contestó diciendo:—Ni atado. Debe seguir el señor Montero Ríos.

Nueva reunión de ministros

Á las siete de la noche volvieron á reunirse los ministros de la Presidencia con objeto de ver si el Sr. Montero Ríos había regresado ya de Palacio; pero como quiera que el rey no había vuelto de su paseo tan pronto como otros días, el presidente hubo de demorar su visita hasta las nueve.

Á las ocho abandonaron nuevamente los ministros la Presidencia.

El conde de Romanones estuvo explícito con los periodistas y volvió á explicar que el fundamento de la crisis no era otro que el de dar representación en el Gobierno á las distintas tendencias de la mayoría.

Añadió que su opinión era favorable á la constitución de otro Gabinete presidido por el señor Montero Ríos.

Dijo también que hoy habrá consultas, pero no con el carácter de las que se celebran cuando se trata de un cambio de política.

Montero en Palacio

Á las nueve de la noche llegó el señor Montero Ríos á Palacio siendo recibido inmediatamente por el rey, con quien permaneció una meda hora.

Al salir dijo el jefe del Gobierno dimisionario que había dado cuenta al rey del acuerdo del Consejo sobre la conveniencia de dar entrada en el Gobierno á elementos que representasen las diversas tendencias de la mayoría.

—El rey—dijo—me ha escuchado atentamente y resolverá.

Terminó el Sr. Montero Ríos su breve diálogo con los periodistas haciendo constar que la crisis no se plantea por dificultades surgidas de discrepancias entre los ministros ni por consideraciones de carácter personal, sino únicamente por la razón antes expuesta.

Pájaros de cuenta

Ayer se presentó en La Granja para vender una caballería, un hombre de 82 años de edad, llamado Juan Francisco Hernández.

Fué vendida aquella en 20 duros y cuando pasaron á la Alcaldía para extender la correspondiente guía, resultó que el vendedor no podía acreditar la propiedad de la caballería.

Dijo que se había dejado la guía en la posada del Gallo donde se alojaba, y que venía por ella.

Entre tanto, sospechando el alcalde de La Granja, que no fuera el citado Juan Francisco Hernández, el verdadero dueño de la caballería vendida, conferenció por teléfono con el primer inspector de vigilancia, señor Guerrero, enterándole del hecho.

Púsose este á hacer las debidas averiguaciones y de ellas resultó que en la posada del Gallo era desconocido el individuo en cuestión.

El señor Guerrero, en su vista, se dirigió al camino de La Granja, y estuvo cerca de los Depósitos del agua, á Juan Francisco Hernández, cuando regresaba á Segovia.

Conducido este á la Inspección, manifestó que vivía con un hijo suyo y otros dos más en las cuevas de la Fuencisla, sin poder justificar la procedencia de la caballería.

Fué detenido en la Inspección, y á las dos de esta mañana procedió la policía á detener también en las cuevas de la Fuencisla, á Francisco Hernández Sánchez, hijo del Juan Francisco Hernández, á Martín Palomo Soria y á Ignacio Lorenzo Sáez, todos los cuales estaban indocumentados.

Los cuatro detenidos han sido enviados á disposición del juzgado de

La Granja, donde se instruyeron las oportunas diligencias.

NOTICIAS

El próximo lunes saldrá con dirección a Roma, con el propósito de hacer la visita ad limina a Su Santidad, el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, en cuyo viaje le acompaña el M. Ilre. Sr. Dr. don Pedro Mendiguren, canónigo, provisor y vicario general de la misma; quedando de gobernador eclesiástico, durante esta ausencia, el Sr. D. José Cardenas Monge y de provisor sustituto el Sr. D. Epifanio Marinas, chantre y penitenciario, respectivamente, de esta S. I. C. Deseamos de todas veras, al Ilmo. Prelado que su viaje sea todo lo feliz y satisfactorio que pueda apetecer para la realización de sus propósitos de padre y pastor de sus diocesanos.

Se encuentra en Segovia pasando algunos días al lado de sus amigos, los señores, de Colomé, el distinguido abogado don Julián Rivera, hijo de nuestro respetable amigo, el sabio arabista de la Universidad Central, del mismo apellido, y su primo don José Rivera. Sean bien venidos.

Ejercicios de fuego

Se dice que, en cuanto regrese de la Escuela Central de Tiro la batería del regimiento de Sitio que fué hace algún tiempo para asistir al curso de este año, realizará dicho cuerpo ejercicios de fuego.

En la Delegación de Hacienda se ha reunido el gremio de Abogados para fijar las cuotas de tributación, siendo designados como Síndicos don Manuel Reyes y don Paulino Gómez; y como clasificadores don Rafael Rey, don J. Cáceres, y don Bernardo Romero Martínez.

Ya han regresado a sus puestos, las fuerzas de la guardia civil que se reconcentraron en la línea férrea, con motivo del viaje a Ricrio y La Granja, de Su Majestad el Rey y del Presidente de la República francesa.

Casino militar

Mañana domingo, a las seis y media en punto de la tarde, habrá baile en el Casino militar, prometiendo estar tan concurrido como de costumbre.

Elecciones municipales

Hoy publica el Boletín Oficial de la provincia, en un número extraordinario, la convocatoria para la renovación bienal de los Ayuntamientos.

En dicho extraordinario, se insertan las prescripciones legales para estos casos.

Con esta fecha empieza el periodo electoral.

El día 5 de Noviembre se constituirá en sesión pública la Junta municipal del Censo para designar los interventores y suplentes en cada Mesa, y los alcaldes designarán los respectivos locales en que hayan de celebrarse las elecciones.

El día 12 de Noviembre se constituirán las Mesas a las siete de la mañana, y a las ocho en punto empezará la votación, y a las cuatro terminará ésta.

El día 16 de Noviembre se reunirá a las diez de la mañana en la Sala del Ayuntamiento, la Junta general de escrutinio para proclamar los concejales electos terminando en este día el periodo electoral.

Hoy ha fallecido en esta ciudad, el conocido industrial D. Manuel Carretero.

A su viuda, hijos y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Mañana a las ocho y media, se celebrará en la iglesia de San Martín el matrimonio de Anacleto Monterrubio Garcimartín, de 24 años, con Eustasia Rabio Palomares, de 26, ambos solteros.

Hoy se espera en Segovia, al general gobernador de la provincia, señor Ollero.

Procesión

Como decimos hoy en nuestra sección de Cultos, mañana se celebrará en la iglesia de Santo Domingo el Real, la solemne función del Novenario que ha venido haciéndose en honor de la Santísima Virgen del Rosario.

A las cinco de la tarde saldrá mañana la procesión de dicha iglesia, recorriendo las calles de la Trinidad, plaza de Guayana, doctor Laguna, plaza de los Huertos, calles de Aris Dávila, San Martín, Melitón Martín, Juan Bravo, Isabel la Católica, Plaza Mayor, plaza del Cuatro de Agosto y calle de la Victoria.

Formando en la procesión irá una elegida banda de música.

Se ruega a los vecinos de las calles comprendidas en la carrera, que engalanen los balcones.

Sustracción de dinero

La vecina de Segovia Formina García Lázaro, se ha presentado en la inspección de vigilancia, denunciando a su hija política Jenara Picatoste, la cual venía sustrayéndola en distintas ocasiones, dinero cuya suma hace ascender a 160 pesetas.

Dicho dinero se lo entregaba paulatinamente a una mujer llamada Catalina Vidal Visado, valiéndose ésta para ello de engaños, como ofreciendo a la Jenara comprarla prendas de vestir.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción.

A cobrar

El día 2 se abrirá el pago a las clases activas y pasivas que cobran sus haberes por esta Delegación de Hacienda.

Convocatoria

La Comisión nombrada en la reunión que el día 15 de los corrientes se celebró en la Sociedad Económica Segoviana de amigos del País, con el objeto de formar una candidatura para las próximas elecciones municipales con el carácter de independiente, y surgida de la opinión general, dará cuenta de sus gestiones, mañana 29 de los corrientes, a las seis de la tarde, en el local de dicha Sociedad.

Ultimo día

que exhibirá los nuevos modelos el acreditado comerciante de Madrid y querido paisano nuestro Angel Sánchez, presentando lo más selecto y elegante en telas para vestidos, terciopelo y felpas, así como 300 modelos de abrigos, en la Fonda de la «Burgalesa», de nueve y media de la mañana a cinco de la tarde, sólo el domingo 29.

Altas novedades en piel.

Han sido nombrados auxiliares de don Pablo Yuste como recaudador y agente de la Zona de Turégano, los señores don Juan José Jiménez Muñana y don Alberto Jiménez Guerrero.

Misa sacramental

Tendrá lugar mañana a las diez y media de la mañana en el santuario de Nuestra Señora de la Puencisla por encargo de una familia amante de la Santísima Virgen y salve a continuación.

Denuncias de caza

La Guardia civil de Otero de Herreros ha denunciado a un vecino de la localidad, por cazar sin licencia, ocupándole una escopeta y una liebre.

Éxito seguro

Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterías, en niños y adultos, se curan con el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*.

De Instrucción pública

Han dirigido instancias solicitando escuelas del actual concurso, doña Avelina González, doña María Fernández, doña Benita Lomillos, don Narciso López, doña Jerónima Tomé, doña Baltasara Pascual, doña Justa Calvo y doña Pilar García.

Ha tomado posesión del cargo de maestra en propiedad de Santo Tomé del Puerto, doña Elvira López, habiendo cesado doña Guadalupe López.

Ha cesado en la escuela de Escarabajosa de Cuéllar, doña Eugenia Martínez.

Han entregado a las juntas locales de sus respectivos pueblos, los presupuestos de sus escuelas respectivas las maestras de Valledado, Migueláñez y Lovingos, y el maestro de Santa Marta.

Ha elevado a la superioridad los presupuestos formados por los maestros de Matabuena, el alcalde de aquel pueblo.

Mañana será la música en el paseo del Salón, de tres a cinco de la tarde.

Juzgado municipal

Hoy se ha registrado en el Juzgado municipal un nacimiento y ninguna defunción.

Cura el estómago e intestinos el *Elisir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán. Venta en todas las farmacias.

Teatro Miñón

(Función para esta noche)

La casita blanca. — Bohemios. — Los chicos de la escuela.

A las ocho y media.

(Función para mañana)

La trapería. — Bohemios. — El pobre Valbuena.

A las seis de la tarde.

Boletín religioso.

Santos del día 29

San Narciso, obispo y santa Eusebia, virgen y mártir.

CULTOS

En San Gabriel, mañana a las cuatro y media de la tarde, será la función de la novena de San Pedro de Alcántara con exposición solemne de S. D. M. y sermón.

—El lunes día 30, en San Justo último día de la novena consagrada a los Santos Segovianos.

Habrán misa sacramental a las diez de la mañana ocupando la sagrada cátedra el doctor don Benito de Frutos, párroco de Santa Bárbara.

En los ejercicios de la tarde, que empezarán a la hora acostumbrada, predicará D. Francisco Sastré.

—En Santo Domingo el Real, función a la Virgen del Rosario y último día de novena.

A las siete de la mañana misa de comunión, y a las diez misa cantada con exposición de S. D. M., predicando el Reverendo Padre Gabriel de Jesús, Carmelita.

A las cinco de la tarde rosario, y después procesión por varias calles.

Al regreso salve y despedida a la Virgen.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid, 28, 4'30 t.

Naufragio

DEL

"CARDENAL CISNEROS"

Las primeras noticias

Un telegrama recibido en Madrid, de Muros (Pontevedra), dice que en aquellas aguas ha naufragado el crucero acorazado «Cardenal Cisneros».

Poco después se han ido recibiendo más despachos conteniendo datos precisos del naufragio y exponiendo la magnitud de éste.

Como fué el naufragio

El «Cardenal Cisneros» se encontraba fondeado en Muros con el resto de la escuadrilla española, y esta mañana al zarpas de aquel puerto para hacer un crucero con rumbo al Ferrol, se fué a pique en los bajos de Leixeiros, debido a la intensa neblina que reinaba, y sin que pueda precisarse la causa del naufragio.

Los primeros auxilios

El lugar de la catástrofe se encuentra a una distancia relativamente corta del puerto de Muros, por lo que la noticia del naufragio no tardó en saberse en aquella plaza.

Inmediatamente las autoridades de marina dispusieron lo necesario para proceder al salvamento de los naufragos botando al agua ocho botes remolcados por un barco pequeño.

Según los telegramas que se reciben en Madrid los botes y el barco de referencia no pudieron llegar al lugar de la catástrofe viéndose por tanto imposibilitados de prestar ningún socorro a los tripulantes del vapor naufragado.

Lo que dicen las autoridades

En cuanto tuve noticias del suceso de que doy cuenta me trasladé al ministerio de Marina con objeto de conocer detalles oficiales y poder apreciar en toda su intensidad la catástrofe del «Cardenal Cisneros».

En el citado departamento oficial se negaron a facilitar detalles en un principio mostrándose muy reservado.

Poco después y a instancias de los periodistas que allí nos encontramos se nos dieron algunos pormenores relacionados con el buque naufragado y la marina que lo tripulaba.

Según estos datos oficiales, el «Cardenal Cisneros», iba mandado por el capitán de navío don Manuel Díaz, y los oficiales señores Miranda como segundo jefe, Andújar como tercero, y los oficiales señores Cebreiros, Tarraga, Frère, Cardona, López, Ramirez, Ferrer, Reula y Díaz Moreu.

Con el barco iban el capellán

del mismo, un médico y dos practicantes.

La infantería de marina sumaba en junto cincuenta hombres que mandaba el oficial López Brea, y toda la tripulación ascendía a la cifra de 540 hombres.

Casi todos son gallegos.

Profundidad del lugar del suceso

En los centros oficiales se nos ha manifestado que el «Cardenal Cisneros» se halla a una profundidad de 34 metros.

Aunque no se ha dicho oficialmente, se sabe que está sumergido todo él y que el salvamento de la tripulación se hace difícilísimo, pues el mar está embravecido y la niebla continúa.

Los esfuerzos que se realizan resultan por ahora inútiles.

La catástrofe debió producirse por choque brusco con algún escollo a consecuencia del cual, al barco se le abrieron numerosas vías de agua, sumergiéndose rápidamente.

La noticia en Madrid

Al conocerse la noticia en Madrid, ha causado una sensación enorme.

En el Congreso produjo también un efecto deplorable.

Un suplemento de la "Correspondencia"

La Correspondencia de España ha publicado un suplemento de la catástrofe que ha sido arrebatado de manos de las vendedoras.

El suplemento contiene noticias interesantes que transmito, si bien no precisa el número de tripulantes que han perecido, aunque se cree hayan sido muchos.

La noticia al rey

La noticia de tan tremenda desgracia, ha sido transmitida al rey, a Guadalajara.

LA CRISIS

Estado de la crisis

Continúa la crisis en igual estado, no habiéndose hallado hasta ahora una solución satisfactoria.

Montero Ríos visitado

El señor Montero Ríos ha recibido en su domicilio numerosas visitas. Entre ellas se cuentan las de los señores López Domínguez, y Puigcerver, que fueron llamados por el Sr. Montero Ríos.

Estos señores ofrecieron ayudarle al señor Montero Ríos si continuaba al frente del ministerio que preside.

Los señores López Domínguez y Puigcerver se mostraron muy reservados.

El Presidente ha ofrecido carteras que han rehusado a los señores Moret Canalejas y Puigcerver.

Se niega que los dos primeros citados señores hayan estado visitando esta mañana al Sr. Montero Ríos.

Impresiones

La impresión dominante es la de que el señor Montero Ríos no habrá solucionado todavía la crisis esta noche cuando vuelva el rey de Guadalajara.

El asunto de la crisis parece aún más embrollado que en la noche de ayer no pudiéndose predecir la solución sin temor de equivocarse.

La negativa de los prohombres liberales a aceptar carteras, dificulta la ansiada resolución de la crisis.

El rey en Guadalajara

A las doce y minutos ha salido de Palacio en automóvil con dirección a Guadalajara S. M. el rey.

D. Alfonso iba acompañado de los príncipes don Fernando de Baviera y don Carlos.

En otro automóvil que seguía al de S. M. marchaban los ayudantes del rey.

A la hora anunciada partió hacia Guadalajara el tren que conducía a los expedicionarios. En este tren iban los príncipes Reniero y Felipe, hermanos de don Carlos, el ministro de la Guerra y varios jefes.

Dos horas después de marchar el rey se han recibido despachos de Guadalajara dando cuenta del entusiasta recibimiento hecho al rey y a sus acompañantes.

El rey regresará a Palacio a las siete de la noche.

Sesión del Congreso

A las tres y quince minutos ha dado principio la sesión del Congreso bajo la presidencia del marqués de la Vega de Armijo.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se da cuenta de hallarse el Gobierno en crisis y se suspende la sesión.

BERMÚDEZ

Ama de cría

Casada, leche de tres días, desea criar en su casa.

Razón: Calle de San Lorenzo, número 19, Segovia, Román de Pedro; ó en Valverde Bartolomé de Pablos.

MODAS

La casa «El Toledano», tiene el gusto de avisar a su distinguida clientela, haber recibido una preciosa colección de sombreros «Modelos de París» para señoras y niños.

Especialidad en reformas. Se limpian y arreglan toda clase de pieles de adorno y abrigo.

Juan Bravo 25, y Plaza Mayor 34,

SEGOVIA.

Ama de cría

Se precisa una que reúna buenas condiciones de lactancia.

Razón en la Administración de este periódico.

CORRALES

Ordinario de Segovia a Madrid y viceversa.

Segovia: Plaza Mayor, número 22, Tienda de Dámaso Bermejo.

Madrid: D. Pedro Lobato, callejón de Preciados, 2, Tienda de vinos.

Se ruega

a la persona que haya recogido un siletín que se quedó olvidado el día 25 en la Catedral, lo entregue en la Administración de este periódico.

CLASES

de contabilidad, práctica y cálculos mercantiles. Preparación para las próximas oposiciones de la Tabacalera.

Angel Soteras, Tenedor de libros de la Representación en Segovia.

Horas, de siete de la noche en adelante.

Honorarios módicos.

VENTA

en pública subasta de cinco mulas del Regimiento Artillería de Sitio, para el día 3 de Noviembre próximo, a las once de su mañana, en el Cuartel «Casa grande», que ocupa el mismo.

Segovia, 23 de Octubre de 1905.—El Comandante Mayor, Francisco de la Paz.

Se arriendan

los pastos del término de Guijasalbas para 520 cabezas lanaras en el rastrojo, y 400 en el monte, de dicho pueblo.

Para tratar, en Guijasalbas con los arrendatarios.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP., Rambla del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP., Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. = Victoria II,

¡Señoras y caballeros!

LÉASE ESTE ANUNCIO

y después visiten el comercio de tejidos, quincalla y paquetería que tiene establecido Carlos Tablada en la calle de Cervantes núm. 33 (antes Real del Carmen), tan conocido y acreditado por el público segoviano y de los pueblos limítrofes, y se convencerán una vez más de la verdad de mis anuncios.

Géneros y precios

Todo alta novedad y propio de temporada.

Capas y manterlanes para señoras, muy buenas y muy baratas. Lanas para vestidos de señora desde 60 céntimos vara. Jergas puro estambre cinco cuartas colores lisos a 1'25 pesetas vara.

En todas las clases hay negro y azul marino.

Franelas para camisas desde real y medio vara. Gran surtido en clases superiores y dibujos alta novedad. Franelas para vestidos, todo moderno, desde 30 céntimos. Toquillas afelpadas puro estambre el mayor tamaño desde 3 pesetas.

Tapabocas y mantas de viaje

Grandioso surtido, el tamaño grande de dos caras, desde 6 pesetas; para niños desde 3 reales; las hay también hasta 50 pesetas. Mantas para cama desde 2 a 40 pesetas.

Chalecos de Bayona para hombre desde 2 pesetas. Geases de lana superiores para hombre. Todo lo que se desee en géneros de punto para señoras, caballeros y niños.

En tapabocas, mantones y toquillas hay un verdadero derroche. Todo en géneros buenos. Especialidad en género blanco y pañuelos de seda.

No dejéis de visitarme

FRENTE A LA ESPERANZA DE DON PABLO GONZÁLEZ SEGOVIA

Compañía Segoviana

de Cementos, Portland y Cerámica.

Tejas, baldosas y ladrillos, a precios de fábrica

Mercado 76, expendedoría.

Se reciben avisos de la población para la fábrica.

RENOMBRADOS

Milagrosos confites "Costanzi"

para las estrecheces uretrales

uretritis-prostatitis-cistitis

catarros de la vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confites Costanzi», los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc., curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días, con los renombrados «Confites ó Inyección Costanzi». Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

SÍFILIS Curación radical con el Antisifilítico «Roob Costanzi», depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades «Costanzi», pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible.

Consultas médicas en la calle Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito. De venta: En Segovia, en la acreditada casa de D. Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47, y principales Farmacias.

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada, Asalto, 4, Barcelona.

Arriendo

Se hace del término redondo titulado de Telomingo, jurisdicción de Jemuño, en el partido de Santa María de Nieva, a pasto y labor, con casa de reciente construcción y buenas dependencias para los ganados, admitiéndose las proposiciones: en Madrid, en la Contaduría del Excelentísimo Sr. Conde de Superunda, calle de Recoletos, 21, hotel, y en Segovia en la casa del Administrador D. Isidoro Cañas Sanz, Plazuela del Conde de Cheste, núm. 1, piso bajo.

BUENO Y BARATO

Así puede calificarse el abundante surtido de géneros de invierno para trajes y abrigos que se han recibido en LA MODERNA, sastrería de militar y paisano de Sanz y Badillo.

En capas, confeccionadas en la Casa con excelente paño de Béjar y embozos vistosos, hay una variada é interesante colección.

Se exhiben los géneros a cuantos quieran comprobar la afirmación que encabeza respecto a baratura y calidad.

LA MODERNA

MASTRERÍA DE MILITAR Y PAISANO DE SANZ Y BADILLO.

Cervantes, 16 y 18, Segovia.

Venta de casa

En el pueblo de Marazuela se vende una casa perteneciente a los herederos de Felipa Tabanera.

Para tratar de su adquisición, dirigirse a Manuel Luengo, en dicho pueblo.

4 A 8 PTAS. POR DÍA

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calcaeta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año a domicilio, compramos vuestro trabajo. Dirigirse: LA COLMBNA, 5, Elisabets, Barcelona.

Servicios

DE LA

Compañía Transatlántica.

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean; 2 y 30 de Enero, 27 de Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre; directamente para Port-Saïd; Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo para trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Veracruz, salieron de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Caballo y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con la compañía de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa

Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo acredita en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convenientes para camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las mermas y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Al contado y á plazos

toda clase de muebles de tapicería y ebanistería á precios sumamente económicos.

Sucesor de Sessé, Juan Bravo, 2.

JARABE DE CLORHIDROFOSFATO DE CAL FERRUGINOSO

ANTIRRAQUÍTICO RECONSTITUYENTE

Es la preparación indicada para curar a los niños Escrofulosos, Linfáticos, Raquíticos ó faltos de desarrollo, indispensable en la época de la dentición.

A las madres que estén criando recomendamos nuestro jarabe, pues tomándolo se le aumenta la leche y la hace más nutritiva.

DEPÓSITO:

Farmacia de Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

EMPLASTOS POROSOS de

Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres)



Para dolores en la región de los Hombros ó para la debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Donde haya dolor péguese un emplastro de Alcock.

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.



Para Reumatismo ó Dolor de Espaldas, Dolor de Pecho, Tos, Dolor de Cabeza, etc., etc. Aplíquese el emplastro de Alcock en el punto que se indica en el dibujo según se demuestra.

AVISO.—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero sólo superalmente. Ninguno posee las virtudes sanativas, fortalecientes, y aliviantes de dolor que poseen los de Alcock. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen Belladona, Opio, ni ningún otro veneno. Infesta Vd. en que le vendan el genuino.

PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. URIACH & Ca, Barcelona.